

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENCAÑO, NUM. 10.

NUM. 724 POR LA MAÑANA. — AÑO XIII. MADRID LUNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

En virtud de reales decretos, que ayer publica la Gaceta, han sido declarados de segundo orden las carreteras de Espinosa a Cogolludo, de Balaguer a Puigcerdá, y de Medina de Rioseco a Toro.

Acceptada por real orden de 29 de agosto la proposición hecha, y garantida con el correspondiente depósito por la compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zamagoza y Alicante, para optar a la concesión del de Manzanares a Córdoba, con arreglo a las prescripciones legales, S. M. ha dispuesto que se anuncie desde luego la subasta para la adjudicación de este camino, sirviendo para ella de tipo la referida proposición.

Para la subasta de la concesión del ferrocarril de Manzanares a Córdoba, cuya longitud es de 248 kilómetros, 707 metros, ha señalado la Dirección general de Obras públicas el día 20 del próximo octubre, a la una de la tarde, en el ministerio de Fomento, donde se halla de manifiesto el respectivo proyecto.

Los gobernadores capitanes generales de Puerto-Rico y Filipinas, manifiestan el primero con fecha 12 de agosto y el segundo con la de 2 de julio últimos, que no ocurre novedad en los distritos de su mando, y que el estado sanitario es satisfactorio.

Se ha declarado terminada la franquicia del puerto de Puntarenas y provincia de Guanacaste de la república de Costa-Rica, cuya medida tendrá efecto seis meses después de su promulgación, pero no se impondrán a los buques que anclen en el mencionado puerto mayores derechos de los que ahora se cobran.

El día 5 del actual, a las doce de su mañana, tendrá efecto en la Dirección general de Loterías una negociación de letras a cargo de los administradores de la Renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados con sujeción a las bases que estarán de manifiesto en la teneduría de libros de la citada oficina general.

El día 27 de agosto el termómetro centígrado, según observaciones telegráficas, marcaba en:
Madrid, 21.0.
Paris, 16.4.
Bruselas, 14.8.
Viena, 16.3.
Turin, 20.0.
Lisboa, 20.0.
San Petersburgo, 9.0.

La España se equivoca al decir que la prensa ministerial manifiesta interés en desacreditar y destruir al partido moderado. El partido moderado no ha necesitado de extraños agentes para desacreditarse y destruirse: su ruina y su desprestigio han tenido origen en su mismo seno, en sus graves faltas, en sus monstruosas alianzas con el principio absolutista, en su desatentada conducta en el poder. El moderantismo, que se ha distinguido por su intolerancia política, por sus pretensiones egoístas, por sus cualidades de partido intransigente e implacable, con sus adversarios, nos dice hoy por órgano de *La España* que los ministeriales aconsejan una política repulsiva: precisamente el gabinete O'Donnell y los periódicos que le apoyan han dado el ejemplo de la tolerancia y de la conciliación, que no han sabido nunca comprender ni practicar las administraciones moderadas.

El general D. Francisco Serrano y Bedoya, nuevo capitán general de Burgos, ha llegado a esta corte de paso para su destino.

Empiñase *El Clamor* en sostener que el partido progresista está rebosando vida por todos los poros de su cuerpo. Añade que su bandera es hoy la que se enarbó en 1812. Pues, eñitones, ¿de qué le ha servido al partido progresista la grandilocuente fórmula, especie de receta inventada por el mismo *Clamor* para nutrir y vigorizar a ese anciano partido: *mas liberales hoy que ayer, mas liberales mañana que hoy*? Mejor haría en substituir con esta otra: *tan liberales ayer, hoy, mañana y el siglo que viene como en 1812*. En otro artículo, nuestro decantado confede hace carcos a *La Discusión*, y la pide muy encarecidamente que no desdén los obsequios de su progresista galán, que este siempre ha sido partidario de todos los derechos individuales, y que hay analogía de principios entre los hombres de *La Discusión* y los de *El Clamor*, y por consiguiente, que deben reunir sus esfuerzos, en vez de hostilizarse recíprocamente. Se nos figura que el galanteador progresista, va a recibir de la democrática niña unas solemnes calabazas.

Haciéndose cargo *La España* de ayer de un suelto publicado por *El Horizonte*, en que este diario censuraba la formación de un campamento en las cercanías de Madrid, dice que la formación de campamentos militares tiene oportunidad en las circunstancias que atravesamos.

La España no cree probable que se realicen los anuncios que, más o menos embozadamente, aparecen todos los días en los periódicos inspirados por la revolución. Esta ausencia del periódico moderado debe te-

ner grande importancia, pues se trata de un diario que abandonó las filas de la oposición, hace poco tiempo, ante la perspectiva de peligros inminentes. Nos alegramos de que *La España* se vaya tranquilizando.

Las noticias recibidas de San Petersburgo pintan la Hacienda de Rusia en un estado casi de bancarota. El papel ruso, no circula en ninguno de sus principales mercados. Los fondos públicos son artificiales; los asignados han reaparecido de nuevo en la nación; se ha creado una deuda enorme, y para mayor abundamiento, los ingresos disminuyen en vez de aumentar. La Rusia paga a sus acreedores extranjeros 15 millones de rublos de interés todos los años, y en lugar de importar metálico como la Inglaterra, no hace mas que exportarlo continuamente. El príncipe Dolgoronkon, consejero de Estado ruso, ha revelado el mal estado en que se encuentra el Tesoro moscovita, y declarado que en este momento está pendiente sobre Rusia una crisis económica terrible. La causa de esta crisis, según el correspondiente, es el prodigioso número de billetes arrojados a la circulación. El príncipe Dolgoronkon propone para remediarlo, un empréstito en una escala inmensa, pagadero en moneda francesa o inglesa, a fin de que el Tesoro pueda pagar de nuevo en metálico.

El 24 de setiembre tendrá lugar en Glasgow la cuarta reunión anual de la *Asociación para el fomento de las ciencias sociales*.

El sábado último se vendió en Paris, por 5,000 francos, un estante que había pertenecido a Napoleón.

Segun las últimas noticias de San Petersburgo, ha terminado completamente la insurrección en el Caucaso, y han sido destruidos los pueblos que ocupaban los rebeldes.

Nuestro colega *El Día* se detiene a considerar el fenómeno que se viene observando hace algún tiempo en la prensa opositora, y sobre el cual llamábamos la atención en nuestro número de anteaer. Alude a esa unión, a esa alianza que parece haberse celebrado entre los que hasta aquí sostuvieron las mas encontradas ideas, para combatir mas que juntos, confundidos, contra una situación que repetidas veces les ha mostrado cuán fácil es vencerles por medio de la lógica, de la razón y la justicia. Oigamos a nuestro colega:

«El partido que se llama a sí mismo progresista puro, se colocó, ó pareció que quiso colocarse hace algún tiempo, en una posición completamente contraria al primer artículo del credo político que hasta ahora había sustentado. Poco nos importa averiguar si hizo esto con intención ó sin ella; si fué consecuencia de las opiniones personales de uno de sus principales jefes ó el acuerdo del partido en masa; si adoptó esta actitud solo para atemorizar al gobierno, ó si está resuelto a sostenerla durante mucho tiempo; que nos importa a nosotros ni al país que esa exigua fracción de un partido considerable en otro tiempo, se vea ahora aquejada de una immoderada ambición de mando? Que interés puede excitar el verla, dominada por la soberbia, renegar de los hombres a quien s es deudor su partido de las glorias que alcanzó en otra época, y no meriendo tampoco ingresar en las filas democráticas, porque allí se verían oscurecidas sus personalidades, ir mas adelante que muchos demócratas, y proclamarse ó darse aires de ser republicanos? Nada, absolutamente nada; y lo mas que podemos hacer es sonreírnos al contemplar sus desesperados esfuerzos por mover ruido y llamar la atención, a lo que le ayudan eficazmente los bandos absolutista y reaccionario, que ahora, como sucedió en otras muchas ocasiones, se valen de él para lograr sus fines.»

El medio que unos y otros emplean es por demás sencillo, y sentimos no poder decir que es digno al mismo tiempo. Como las leyes no permiten a los diarios progresistas puros explicar franca y expeditamente las ideas que al parecer abrigan; como además podria suceder muy bien que sus partidarios no estuviesen conformes con sus deseos individuales, se limitan a expresar estos y aquellas valdenses de referencias que, a fuerza de embozadas y oscuras las mas veces, pasarían completamente desapercibidas. Mas para que esto no suceda, están muy prontos y solícitos los diarios absolutistas y ultra-moderados, que se encargan con la mayor fruición de interpretar lo que quisieron decir, ó no quisieron; esto es lo de menos; los órganos del progresismo intransigente y puro, no haya miedo de este modo, que falte nunca ingenio y agudeza a los oradores y escritores que cuenta esta fracción, estando dispuestos siempre atribuirlos a estas cualidades los periódicos del absolutismo y de la liga, y así es que las frases mas vulgares, los lugares comunes mas usados, que aquellos empleen, son desiertos y pintados por estos, como extraordinarios rasgos de inteligencia y de intención política.

El objeto que unos y otros pueden tener al representar semejante farra, le pone de manifiesto *El Día* en estos términos: «Los progresistas satisfacen su constante prurito, su eterno afán de meter bulla, de hacer que se vuelvan hacia ellos las miradas, y de que una parte del público, por cierto no la mas ilustrada, diga que son muy echados para adelante. Los absolutis-

tas y los ultramoderados creen que por este medio conseguirán mantener viva la agitación y la intranquilidad, y que inspirarán serios temores a los adictos é instituciones veneradas, temores que les obligarán á entregarse, según esperan, aquellos a sus doctrinas, estos a sus hombres, como los únicos que pueden salvar esas instituciones del peligro que las amenaza.»

Esta conducta será tal vez considerada por algunos como hábil; lo cierto es que no tiene nada de monárquica.

A nosotros ni aun hábil nos parece: encontramos que la trama está groseramente urdida; que, si concebido el plan con mala intención, está desarrollado con peor inteligencia, y que el fin que con tanto cuidado se proponen encubrir sus autores, queda de manifiesto a poco que se analicen los medios empleados para conseguirlo. Por eso no podemos concederles ni aun el mérito del talento, pareciendonos hasta pesima esa especie de charadas que los progresistas proponen, y que se encargan de resolver los de la liga.

Hay actualmente en Ceuta muchos israelitas que han establecido tiendas de comercio, dando los artículos que se expenden a precios fabulosos por su baratura, en contrafesion de los naturales de Ceuta, que los hacían pagar doble que en España. Entre los que se han establecido allí, hay uno que ha traído una judía, tan arrogante como hermosa, la que concurre alguna noche al paseo, y llama la atención de todos por su chipisante y viva mirada, así como por su amable y fecunda conversacion.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Nápoles 30.—Hay tranquilidad. El rey se inclina a tentar la suerte de las armas.

En Ceuta y en Algeciras la tranquilidad y la salud pública eran anteaer excelentes.

Alas siete de la mañana de anteaer salió de Gibraltar un vapor transporte conduciendo dinero de la indemnización marroquí. Este vapor llegará a Alicante en la madrugada de hoy.

El cólera sigue en descenso en Toledo. La provincia sigue bien, y solo en Mazarambroz y Torrijos se presentaron cuatro casos.

Procedente de Algeciras ha llegado ayer a Málaga el vapor *Alerta*.

El *Hércules* ha llegado ayer a la Coruña, conduciendo harinas y calzado para el ejército. Hoy empezará la operacion de descarga.

La nota que anunciamos habia publicado ya el *Monitor*, está concebida en estos términos:

«S. A. el príncipe Murat ha publicado una carta en la que reprobaba la conducta de aquellos que en su nombre quisieran excitar turbulencias en Nápoles. El Gobierno del emperador no puede menos de felicitarse de esta declaración. Pero la esperanza que encierra esta carta de poder algún día ir a Nápoles con el apoyo y el consentimiento de Francia, se halla tan en oposición con la voluntad del emperador, que este rechaza oficialmente semejante suposición.»

Como anunciamos anteaer, y ayer repetimos en nuestra primera edicion, a las dos de la tarde concurrieron los embajadores marroquíes al ministerio de Estado con objeto de hacer su visita oficial.

Acompañaban a los embajadores marroquíes, el intérprete Sr. Abancot y el señor Diosdado.

El señor ministro de Estado los recibió con el señor suasecretario.

No creemos que en esta primera entrevista se haya hablado de negocios.

La presentación oficial a S. M. tendrá lugar el día 5.

Segun tenemos entendido, los embajadores traen una carta autógrafa del emperador para S. M. la Reina.

Aun cuando nada hay resuelto todavía, se cree que las Cortes serán convocadas para los primeros días de noviembre.

En la subasta celebrada anteaer en Barcelona, para el servicio del alumbrado de gas de aquella ciudad, no se ha presentado ninguna proposición.

Hoy debe tener lugar la vista de la denuncia formulada contra *El Pensamiento Español*; siendo el defensor del artículo denunciado, el Sr. D. Leon Galindo y de Vera.

Decíamos anoche con el epigrafe de «última hora»:

Hemos oido hablar de noticias de Nápoles, recibidas ayer tarde, que al parecer confirman el propósito del rey Francisco de tentar la suerte de las armas. Tenia aún a sus órdenes 30,000 hombres, pero la insurrección cundia en las provincias, y mientras los clubs trabajaban para propagarla, otras influencias pretendían disipar al rey de toda resistencia, escitándole a retirarse a Gaeta. Hasta la fecha de estas noticias que alcanzan al día 1.º, el rey seguía

negándose a abandonar la capital de la monarquía.

En el Bolsin de ayer se ha publicado el consolidado a 48-60 y la diferida a 40-75.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

La Independencia Belga, en carta de Paris del 28, anuncia ya que Victor Manuel habia denunciado a Napoleon manejos muratistas en Nápoles, y que estos hechos habian causado sumo disgusto al emperador. De resultados, sin duda, de estas comunicaciones se ha publicado en *El Monitor* la nota que han visto nuestros lectores.

No es cierto que lord Clarendon haya tenido una entrevista con el emperador en Lyon.

El lenguaje de *La Patrie*, respecto de la cuestion de Nápoles, es un logogrifo perpetuo; en su número del 31 condena el proyecto de abandonar la capital, atribuido a Francisco II; pero añade, que no se resolverá la cuestion italiana por la caída de los Estados napolitanos en poder de Garibaldi.

Lo que será del reino de Nápoles es objeto de las observaciones de *La Patrie*.

«Se acordará inmediatamente, dice, la anexión a Piamonte, ó quedarán las cosas en suspenso como en Sicilia. Una proclama del comité de la *unidad italiana*, impresa en Milan, aconseja a los napolitanos que rechacen la anexión, porque la consecuencia de esta sería la cesión de Cerdeña y de la Liguria a la Francia. Asimismo les invita a rechazar la monarquía del príncipe de Carignano, porque imposibilitaria la unidad italiana.»

La Patrie atribuye estas exhortaciones a los mazzinianos, con los cuales está resuelto a romper el Gabinete de Turin, practicando al propio tiempo una política de grande iniciativa.

Como la corrida extraordinaria de toros, celebrada ayer tarde, no tuvo mas objetos que el de obsequiar a los mores, la empresa creyó sin duda que con cualquier cosa podia salir del paso, puesto que los embajadores no han de ser muy inteligentes en la materia; pero debia haber contado con que el lleno seguro de la plaza le obligaba a hacer algún sacrificio, y no lo tuvo por conveniente. Los toros muy medianos, el servicio malo, la plaza convertida en un herradero durante casi toda la funcion (esto ya no es culpa del empresario); nos abstemos, pues, de hacer reseña, porque nada agradable podríamos decir.

La sociedad Económica Matritense inauguró sus tareas anuales en la noche del sábado próximo pasado, y como de costumbre, en uno de los salones del Ayuntamiento. El presidente dió cuenta a los sócios del uso que habia hecho de la autorización que se le concedió para despachar los asuntos urgentes durante las vacaciones, y la sociedad aprobó todos los acuerdos tomados. Leyóse luego una larga lista de los libros, folletos y revistas, que remitian a la corporacion los ministerios, las academias y algunas sociedades económicas del Reino. Dióse cuenta en seguida de las contestaciones que al interrogatorio sobre la conveniencia de la Union Aduanera hispano-portuguesa daban las juntas de Agricultura, Industria y Comercio de Alicante, Huelva, Jaen y Zaragoza, y las sociedades económicas de Aragon y Barcelona. Acto continuo se leyeron varios dictámenes pedidos por el Gobierno sobre organización de las sociedades anónimas: Cambio universal, Compañía de Seguros sobre la vida y *La Herculana*, desague y explotación de minas de Sierra Almagrera. Pasó a la seccion de Agricultura un expediente, en que el Gobierno desea fijar el modo de fomentar los olivares viñedo y frutales en la provincia de Madrid, y a una comision especial un interrogatorio, que sobre la industria algodonera, ferrera, lanera, sedera, linera y papelera, dirige a la Sociedad el ministerio de Hacienda, con el fin de reunir datos para reformar los aranceles; y tambien pasó a una comision un notable proyecto de Código de aguas, redactado por la sociedad Económica Aragonesa, una de las mas antiguas y de las mas activas del reino. Finalmente, oyóse con señaladas muestras de simpatía una luminosa Memoria, en que el distinguido profesor, don

Pedro Felipe Monlau, propone el modo de que la Sociedad de en Madrid premie a la virtud como se hace en Barcelona, Málaga y otras capitales.

El 26 del pasado se hallaba aun en Constantiopolis Kurchid-baja, pero el Gobierno francés habia ya conseguido que fuese enviado a Siria para ser juzgado. Los turcos murmuran y prorumpen en amenazas, y ha sido preciso aumentar la guarnición. Se habla de desórdenes ocurridos en la Herzegovina, y de que han sido incendiadas cuatro aldeas cristianas.

L'Opinion de Turin dice, que el nuevo reino de Cerdeña se dividirá en seis grandes regiones: el Piamonte, la Lombardia, la Emilia, la Toscana, la Liguria y la Cerdeña.

Varios diarios alemanes se ocupan de la reconciliación de Rusia y Austria. *El Baerenthal* cree, sin embargo, que la cuestion de Oriente será un obstáculo para esta reconciliación.

SS. MM. y AA. llegarán hoy a esta corte de ocho a nueve de la noche.

A los pretenciosos artículos que ha publicado *El Retiro*, procurando examinar el estado de la Deuda flotante y el Real decreto de 26 de agosto relativo a la misma, contesta *El Diario Español* de una manera que no queda muy bien parado el periódico que aspira a ser tenido por una especialidad en materias de Hacienda.

Empieza nuestro apreciable colega *El Diario* declarado que el límite de 740 millones, que la ley de Presupuestos de 1860 estableció para la deuda flotante, se ha traspasado sin duda, y prosigue:

«Pero ¿es en la exorbitante suma que supone *El Retiro*, desmintiendo con datos de su cosecha los datos oficiales? ¿Lo ha traspasado acaso el señor ministro de Hacienda? ¿Ha incurrido en responsabilidad ó uso de facultades legislativas que no le competen? ¿Son inexactos los datos oficiales, como mabeiosamente afirma *El Retiro*, omitiendo lo que le conviene omitir? ¿Es cierto que hay discordancia entre los datos de la Caja de depósitos y los del Tesoro? Estas son las cuestiones que examinaremos, haciendo patente que la algazara que a este propósito mueve nuestro colega, se parece mucho al famoso ruido que puso espanto en el sándico escudero del hidalgo de Cervantes.»

Quando se promulgó la ley de 5 de agosto de 1851, aun no se habia creado la Caja de depósitos, y no pudiendo preverse el considerable desarrollo de esta institucion, ni al fijarse en la ley de Presupuestos de 1860 el límite de la Deuda flotante, el ministro de Hacienda estaba facultado para emitir en los valores que constituyen esencialmente esta deuda una suma indeterminada, que, dado el límite establecido, podia ser mayor ó menor, segun aumentase ó disminuyese el movimiento de la Caja y las necesidades del servicio público. Y continúa *El Diario Español*:

«Pero a consecuencia de varias causas, entre las cuales figuran principalmente la acertada gestion económica del Sr. Salaverria, y el exito glorioso de la guerra de Africa, la Caja de depósitos, barómetro seguro de la prosperidad del país, del crédito del Gobierno, y del prestigio y confianza que inspiran, adquiere un desenvolvimiento prodigioso; y quando el Sr. Salaverria, en prueba de su sinceridad reconocida, viene a decir a las Cortes: pido, no que me deis mas latas facultades, sino por el contrario, que me cercenéis la autorización que tengo, para poner en circulación la suma que dentro de la ley puedo emitir en la clase de valores que representan la Deuda flotante; se pretende que ha modificado por un decreto la ley de Presupuestos de 1860, y que ha derogado la de 5 de agosto de 1851, en el conveniente y aun necesario límite que imponia a los Gobiernos para la emisión de valores de la Deuda flotante.»

El Retiro no quiere comprender que el real decreto de 26 de agosto último es sustancialmente la misma medida que el señor ministro de Hacienda habia sometido a las Cortes al presentar el proyecto de ley relativo a los presupuestos generales para 1861, donde consiguientemente razonadamente la variación que debia hacerse en el artículo sobre Deuda flotante para dejar espedita la acción del Tesoro Público en sus relaciones con la Caja de Depósitos. Pero admitiendo que el

Gobierno ha usado de facultades que correspondian a las Cortes... Si el señor ministro de Hacienda, signifiendo El Diario, por la ley de 5 de agosto...

No damos mas extension a este extracto, porque ya se va haciendo demasiado largo... El Diario Español, deja interrumpida su tarea para otra ocasion.

Con razon puede llamarse a D. Juan de Borbon el pobre pretendiente, porque grande debe ser su necesidad, cuando no desperdicia ripio para obtener dinero... El Sr. Lazeu, añadió que su amo estaba a matar con la politica miguelista...

A consecuencia de algunas noticias de Tetuan, publicadas por El Reino, el general comandante en jefe del cuerpo de ocupacion ha manifestado oficialmente al Gobierno que aquellas contenian hechos falsos y apreciaciones inexactas.

Que el servicio que presta el cuerpo de ocupacion no es, ni con mucho, tan penoso como en varias guarniciones de la Peninsula en tiempos normales.

Que, si bien los alojamientos no ofrecen alli las comodidades que serian de desear, esto tiene escasa importancia para unas tropas que supieron arrostrar contentas y satisfechas las penalidades de los campamentos en un invierno de los mas crudos.

Que con la excelente y abundante racion de campaña, que basta para satisfacer sus necesidades, ahorran todo su haber integro.

Que tienen teatro, juegos artificiales, juegos de barra y otros muchos en que entretenerse en sus horas de ocio.

Que, por consiguiente, el espíritu de las tropas es inmejorable, y no hay el menor motivo de queja ni de disgusto.

Que si a esto se agrega la esquisita policia introducida en la poblacion y las casas, y las ventajas que estas ofrecen por su construccion contra los calores, facil es comprender que las afirmaciones del correspondiente de El Reino carecen de verdad.

Que el estado sanitario es inmejorable, pues las estancias de hospital apenas llegan a un tres y medio por ciento.

Y por último, que si los jefes, oficiales y tropa de aquel ejército echan de menos la patria y la familia, en cambio saben y no olvidan, que como militares tienen deberes sagrados que llenar, y que cumplen allí una mision digna, honrosa y patriótica, siendo crecido el número de jefes y oficiales que, sin haberse separado un solo día de su puesto de honor durante la campaña, y en el período de ocupacion, tienen y no ocultan el noble orgullo de ser los últimos que abandonen el suelo africano cuando S. M. crea así convenientemente acordarlo.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,492 fanegas de trigo de 42 a 50 reales fanega, quedando por vender 332 fanegas. La cebada se vendió de 22 a 24 rs. la nueva, y a 25 la añeja. La algarroba se vendió a 28 1/2.

Noticias de los Estados-Unidos, que alcanzan al 13 de agosto, dicen: que Miramon habia sido derrotado en el momento en que trataba de escaparse de Lagos, y que el ministro de España habia amenazado bombardear a Veracruz. Otras noticias fechadas el 17 en Nueva-York, dicen: El Great Eastern salió ayer para Halifax e Inglaterra. Noticias de Méjico dicen que el gobierno de Miramon se niega a acceder a las demandas del embajador español. Juárez habia entregado el buque español Maria de la Concepcion, que le pedia el comandante de la estacion naval de S. M. C.

El Boletín oficial de la provincia de Alicante anuncia que SS. MM. llegarán el 11 a aquella capital, y se embarcarán el 12 en su puerto con direccion a las Islas Baleares.

Los despilfarros del imperio ruso se pintan como una cosa oriental y fabulosa. La lista civil del emperador (casa imperial) absorbe una suma mayor que las de la Francia y la Inglaterra juntas: 57 millones y medio de francos, mas bien mas que menos, gasta anualmente. Hace poco se propuso gastar un millon y cuarenta mil francos en una araña para uno de los palacios de invierno del Czar. A cada gran duque que se casa, se edifica un nuevo palacio. La emperatriz viuda gasta la fortuna de un príncipe en cada uno de sus viajes. Este explica suficientemente, segun el correspondiente de El Constitucional en Paris, la crisis actual del Tesoro ruso.

Los periódicos franceses anuncian la llegada a Liorna de tres grandes barcos de vapor de la compañía franco-serbia, los cuales iban a partir en seguida para el Danubio, donde van a establecer un servicio regular desde Gradiska hasta la embocadura en Galatz, en una extension de 1,200 kilómetros.

Segun escriben de Marsella, en el viaje proyectado del emperador y la emperatriz a la isla de Córcega, se alojarán SS. MM. en casa del príncipe Baciocchi, quien, para sorprender agradablemente a la emperatriz, ha hecho arreglar una pieza tocador enteramente semejante a la que existe en las Tullerías. Un vapor de la compañía Fraissinet ha transportado ya a la isla 220 bultos procedentes del guarda-muebles de la corona.

Se anuncia que el príncipe Giovanelli ha adquirido una vasta propiedad del duque de Módena, situada a las orillas del Adigio. Un agente del duque se halla en Padua para efectuar la venta de todas las propiedades que posee en Lombardia y Venecia. Esto parece indicar que el duque abandona toda esperanza de volver a Italia.

No ha carecido ciertamente de importancia el discurso de M. de Persigny al inaugurar las sesiones del consejo general de Liorna. El conde de Persigny, al recorrer a grandes rasgos la historia de los sucesos ocurridos en la politica exterior de Francia, desde la guerra de Oriente hasta la paz de Villafranca, expresó su opinion de que, una vez resueltas en su parte principal las cuestiones de Oriente y de Italia, ninguna otra se presenta por el momento en Europa. «La cuestión capital, en lo que concierne a Italia, dijo, no cree que el Austria fuese mas ó menos despojada de sus Estados hereditarios en la Peninsula, sino que todos los demás Estados italianos fuesen sustraídos a su dominacion, y este resultado se ha conseguido completamente. Que Italia hoy forme una confederacion de Estados ó un reino solo; que los italianos vuelvan a poner en peligro, por sus propias faltas, la independencia que les hemos dado, violando ellos mismos el principio de no intervencion, que es la garantía de su independencia y su libertad; el hecho cumplido domina las cuestiones secundarias y despoja a los acontecimientos ulteriores de su natural gravedad.»

Tranquiliza luego M. Persigny a los que temen un rompimiento en las buenas relaciones de Inglaterra y Francia con las consideraciones de que una guerra entre dos naciones tan poderosas seria desastrosa para ambas, pues ninguna de ellas ganaria mas que lo que perdiera, y termina diciendo que, con gloria del emperador, con apreciable ventaja de la Francia, y tambien con honor de la Europa, que ha sancionado lealmente con su actitud la grande y nueva situacion de la Francia, el establecimiento que el nuevo imperio tenia mision de fundar en el exterior, se halla terminado, y cumplido el papel militante de la Francia en Europa.

Este discurso, del que ya se hablaba en Paris antes de ser conocido, podria bien considerarse como un manifiesto político, atendida la alta posición que su autor ocupa en los consejos del emperador de los franceses.

La España procura ser chistosa cuando se dirige a LA CORRESPONDENCIA. Aconsejamos al diario de la liga, que escoja dias serenos para sus elucubraciones, porque los chistes de la España no se pueden ver sino con una luz muy fuerte.

El 7 del pasado se experimentó un temblor de tierra en Kentucky, sintiéndose con gran intensidad en las cercanías de Henderson, y levemente cerca de Louisville.

El rey de Dinamarca ha regresado de su excursion a las islas de las orillas occidentales de Schleswig, al castillo de Glücksburg, donde se han celebrado suntuosas fiestas con motivo del décimo aniversario de su casamiento morganático con la condesa Danner.

Cuarenta buques dedicados a la pesca naufragaron el jueves de la anterior semana en la costa de Caithness, con motivo de una tormenta que causó además horribles estragos. Las pérdidas sufridas son de mucha consideración.

Una sola compañía de telegrafo eléctrico inglesa, tiene empleadas en sus oficinas doscientas mujeres.

El día 4 de agosto entró en el puerto de Santa Cruz de Tenerife el lanchon de la fragata americana Evelyn, con quince naufragos, incluso el capitán Sawyer, con carga de equipajes, agua, víveres, instrumentos náuticos y dos perros. El 8 llegaron al mismo puerto nueve individuos, incluso el capitán Callow, de los veinte y siete naufragos del vapor inglés Ganges, que, procedente de Liverpool y Lisboa, se fué a pique el 28 de junio último al Norte de la Madera. El naufragio del Ganges tuvo efecto en el mismo día que el de la Evelyn. Habiendo sentido el capitán Callow unos grandes estallidos, mandó echar al agua tres botes, y recorriendo los costados del vapor, no supieron a qué atribuir el ruido que atemorizaba a la tripulacion. Volvieron a embarcarse, y entonces notaron que el buque se estaba abriendo e inundándose de agua. Siendo imposible salvarlo, se arrojaron de nuevo a los tres botes, embarcando en ellos agua, víveres e instrumentos náuticos, y tripulado cada uno por nueve individuos, emprendieron su viaje: a los veinte y cinco minutos se dividió el vapor, hundiéndose en seguida. Entonces emprendieron su viaje en conserva, hasta que, levantándose de repente un viento fuerte y una mar gruesa, los separó de modo que al amanecer se encontraron solos los que llegaron a Tenerife sin saber cuál fuese la suerte de sus desgraciados compañeros.

Las enfermedades que durante la última semana mas se observaron en Madrid, fueron las fiebres gástricas, algunas de las cuales pasaron al estado tifoideo; las intermitentes de todos tipos, pero con especialidad el cotidiano y terciano; los dolores reumáticos y nerviosos, las anginas y las erisipelas; presentaron tambien algunos casos de diarreas catarrales y biliosas, de pleuridias, de pleuresias y hasta de neumonias; pero afortunadamente llegaron a vencerse con bastante facilidad con los atemperantes, demulcentes y antiflogísticos.

Las defunciones que hubo en estos dias fueron con corta diferencia en igual número que las que suele haber otros años por este tiempo.

En una carta de Paris dirigida a la Independencia belga leemos lo siguiente: «Es positivo que no se verificará la entrevista del emperador y la reina de España; pero, en cambio, se confirma un rumor que tiene gran importancia como señal de la influencia francesa en Africa. El bey de Tunes irá a cumplimentar a Napoleón III a su paso para Argel. Tambien M. de Talleyran, nuestro representante en Turia, verá a S. M. en Chambéry ó en Niza.»

Mientras un hijo de M. de Cathelineau procura organizar un cuerpo de caballeria para defender al Papa, el heredero de un nombre igualmente célebre en la historia de la Vendée, M. de Lescure publica un folleto titulado La novela cuestion de Oriente. Tambien se habla, segun dicen de Paris, de un trabajo de M. Lefevre-Portalis, destinado a combatir la doctrina judicial consagrada en definitiva por el Tribunal de Casacion, respecto al carácter difamatorio atribuido a ciertos juicios mas ó menos ofensivos a la memoria de los muertos. M. Lefevre-Portalis pretende demostrar, que bajo estas condiciones, la historia llegaria a ser imposible.

Acerca del estado sanitario de Málaga, dice el día 30 El Avisador: «La enfermedad no va a peor; las invasiones el martes fueron en corto número, y en lo general benignas; las defunciones tampoco alcanzaron un número que pueda causar alarma; fueron 27, producidas por todas enfermedades; de ellas tres de enfermos de males comunes del hospital de San Juan de Dios; algunas de personas ancianas, y mas de la mitad de parvulos. En la pasada noche del martes al miércoles tampoco ha habido invasiones, y solo alguna que otra leve colerina, que con un poco de cuidado desaparece. Esta es la verdad. Esperamos, pues, vernos pronto otra vez libres del mal.»

El señor duque de Osuna dió ayer en su hermosa posesion de la Alameda un magnífico banquete de despedida, al cual están

convidados los ministros y otras personas notables.

El escuadron de cazadores que está de guarnicion en Barcelona, pasa a las islas Baleares, debiendo regresar a su destino por Cataluña, tan luego como SS. MM. salgan de las islas para la Peninsula.

Las Cámaras portuguesas han autorizado al Gobierno para que abone 270,000 reales al dueño de la balandra inglesa Herald, apresada indebidamente traficando con los habitantes de Mozambique.

El pronunciamiento militar que se preparaba en Nápoles ha fracasado. El general que parecia dispuesto a ponerse al frente, empezó a ser sospechoso a las tropas, y quedó en proyecto. El pronunciamiento tenía por objeto determinar al rey a abandonar la capital. La tranquilidad general continuaba en Nápoles a la fecha de las últimas noticias; pero no dejaban, sin embargo, de ocurrir hechos aislados de insubordinacion.

El general Garibaldi ha marchado de Calabria; su salida se ha verificado de un modo misterioso, tomando tan bien sus medidas, que todo el mundo ignora dónde se halla y a dónde se dirige.

A las tres del día 31 se esperaba en Tolon a los emperadores franceses. La gente habia acudido en masa de las inmediaciones, y reinaba el mayor entusiasmo.

Una correspondencia particular del Courier de Marsella dice, que las baterías de Garibaldi han hecho fuego en el canal de Messina contra un vapor francés que conducia tropas napolitanas.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero: Génova 1.º de setiembre.—Carta de Reggio del 26 dice, que el general Briganti ha sido fusilado en Monteleone por los cazadores de su mismo ejército.

El general Garibaldi se hallaba el 27 en Monteleone, y todo su ejército habia pasado ya al continente.

Londres 1.º.—Varias correspondencias de Bellagio (en el lago de Como) dicen que Kossuth habia llegado a aquella ciudad, y habia sido recibido con entusiasmo.

Se dice marchará a Italia Mr. James, abogado y orador eminente del Parlamento, con una mision semi-oficial cerca de Garibaldi, la que se reduce a asegurarle, que no se consentirá en ninguna intervencion y que obtendrá las simpatías de Inglaterra, si se limita a ejercer su accion en el territorio napolitano y no abandona la idea de unidad de Italia bajo el rey Victor Manuel.

Constantinopla 31.—Un voraz incendio ha Smirna 2,000 consumido en casas.

Lord Dufferin ha marchado a Beyruth.

Viena 1.º.—La «Gaceta Austriaca» dice, que se hacen preparativos en Varsovia para una próxima entrevista del emperador de Rusia con el de Austria y el príncipe regente de Prusia.

TURIN 1.º.—Circulan rumores de que el conde de Cavour ha aconsejado al rey que marche a Nápoles en cuanto Garibaldi se apodere de la capital para impedir los progresos del partido mazziniano. Se espera aquí al conde de Siracusa.

PARIS 1.º.—Escriben de los Estados-Unidos, que el general Walker y sus filibusteros preparan otra expedicion contra Nicaragua.

Miramón, segun dichas correspondencias, se batia en retirada acosado de cerca. Su Gobierno no habia querido acceder a las reclamaciones del Sr. Pacheco en nombre de España, y Juárez tampoco consentia en devolver el buque «Maria Concepcion», no obstante la formal intimacion hecha por el comandante de las fuerzas navales españolas.

«El Monitor» ha publicado una nota, en que dice, que no habiendo logrado el Gobierno napolitano descubrir a los autores del atentado contra el embajador francés, el Gabinete de Nápoles manda a Paris un enviado extraordinario para manifestar al emperador lo sensible que le fué al rey aquel triste suceso.

En las provincias insurrectas de Nápoles los Gobiernos provisionales decretan en nombre del rey Victor Manuel.

ESPECTACULOS

PARA HOY

CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche, funcion equestre y gimnástica.

Editor: D. Hilarión de Zalazaga

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

SANTO DE HOY. San Leticia, rey, y San Sándalo, mártir de Córdoba.

CULTO DIARIO PARA HOY. Cuarenta Horas en la iglesia del segundo monasterio de señoras Salesas, donde prosigue celebrándose la novena de los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria. Por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Joaquín García Corral.

Continúa celebrándose por la tarde la novena de Jesus Nazareno en su iglesia titular; la de la Virgen de la Misericordia, en San Sebastian; la de Covadonga, en San Luis, y la octava de la Virgen de la Almudena en Santa Maria.

Rono. Anoche a las once fue robada una boardilla en la Cava Baja. Los ladrones se llevaron cuanto encontraron, perteneciente todo a una pobre lavandera. Cuando la autoridad tuvo noticia, los pájaros habian volado.

El Sr. Arjona. Ha regresado a Madrid el distinguido actor Sr. Arjona, que durante algunas semanas ha estado en Santander recibiendo abundantemente cosecha de aplausos y simpatías.

ACTA. El regidor comisario de fontanería, ha adoptado las mas eficaces disposiciones, para que a pesar de la sequía que se está experimentando en Madrid, no falte la suficiente dotacion de agua a todas las fuentes públicas, a cuyo fin está recorriendolas de dia y de noche para atender a cualquier necesidad que pueda ocurrir.

NIÑOS PERDIDOS EN UN BOSQUE. El Journal de Harnellville publica un hecho que acaba de suceder allí, y cuyos detalles, así como su desenlace, son de los mas curiosos y conmovedores del mundo, como verán nuestros lectores por la siguiente relacion.

Tres niños de Mr. Hawley, de aquel vecindario, se fueron, sin consentimiento de sus padres, al bosque con objeto de coger cerezas, y entretenidos en su juvenil tarea se internaron tanto en el bosque, sin percibirse de ello, que al fin se encontraron perdidos. Como llegase la noche y los niños no parecian, sus padres, fuera de si alarmaron la aldea por la pérdida de sus tiernos vástagos, y mas de cien vecinos con ellos, se lanzaron al bosque en busca de los pequeños descañados que al fin encontraron sanos y salvos. La relacion de la mayor de estas criaturas, que es una niña de diez años, segun sus propias palabras, es que despues de haber cogido bastante fruta de la que iban a buscar trataron de volver a casa, pero no podian encontrar el camino. Fatigados de andar mucho con este intento, se sentaron sobre un tronco caído, y se puso ella a pensar, y que conoció que estaba perdida. Entonces le propuso a sus hermanitos que rogaran a Dios para encontrar su camino. Así lo hicieron, arrodillándose y elevando al cielo sus manos unidas para que escuchara sus ruegos; hecho lo cual volvieron a emprender su marcha y encontraron un lugar donde habia bastantes cerezas y moras de que comieron para satisfacer el hambre, y ella cogió bastantes en un pañuelo para sí luego sus hermanitos tenían hambre.

Los chiquillos se cansaron mucho, y ya no podían caminar, y Carlos, el mas chiquito, que tiene seis años, empezó a llorar por leche y a quejarse de cansancio. Ida la segunda, de siete años, tenia mucho sueño y queria dormir mejor que andar mas. Entonces Marry, que es la mayor, le hizo una cama de yerbas y hojas y la acostó a dormir junto con el chiquito, y se durmieron muy pronto. Como ya se habia puesto el sol, ya no podia hallar la salida del bosque, y como sus hermanitos estaban ya dormidos, se resolvió a pasar allí la noche, para lo cual, y antes que le diera sueño, se volvió a arrodillar y le rogó al Señor que los sacara de allí y velara por ellos. En efecto, en esta actitud fue encontrada por dos de las personas que habian ido en su busca, mientras los dos hermanitos, rendidos de fatiga, casi descalzos y con los vestidos desordenados y rotos con la lucha que habian sufrido para salir de aquel laberinto, dormian tranquila e inocentemente uno en brazos de otro. Tal vez en aquel momento soñaban en las palabras de esperanza y fe contenidas en la plegaria que les habia hecho repetir su hermanita Marry implorando la proteccion divina.

UN ARBOL GIgantesco PETRIFICADO. El Democrat de Maysville, California, da cuenta del descubrimiento de la petrificacion vegetal mas gigantesca que se conoce. En el desierto distrito que se halla cerca de High Rock Cannon, se halla un árbol, enterrado en parte en el suelo, el cual mide 660 pies de longitud por 60 de diametro ó 189 y medio de circunferencia. En las inmediaciones se ha descubierto tambien un bosque completo petrificado, que sin duda pertenece a la época antediluviana. El árbol en cuestion permanece tal como cayó hace muchos siglos, pues las raíces se conservan en su posición natural, y el tronco no presenta muestras de haber sido trastornado por la mano del hombre. En Maysville se enseñan muestras arrancadas a 200 pies de la base del gigante. El Democrat asegura tambien que en el mismo sitio se ha descubierto otra curiosidad mucho mayor a saber: la mandíbula inferior de un hombre, petrificada, y la quijada superior de un oso pardo, pero de doble tamaño que la del mayor oso pardo que se conoce en nuestros dias.

ESPECTACULOS

PARA HOY

CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche, funcion equestre y gimnástica.

Editor: D. Hilarión de Zalazaga

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA